

Treffpunkte in Kuchl

Das Geniale Kuchler Holzfest, der Unternehmertag, Schnuppern am Holztechnikum Kuchl und die Tage der offenen Türe: In der nächsten Zeit gibt es viele Gründe für einen Besuch der Holzgemeinde Kuchl.

Am 5. und 6. Oktober findet das Geniale Kuchler Holzfest statt. Bei dieser Veranstaltung am Wissenscampus Kuchl öffnen alle Ausbildungsinstitutionen in der Holzgemeinde Kuchl ihre Tore. Es finden zahlreiche Präsentationen zu Bauen, Einrichten, Holzkunst, Holzforschung und Ausbildung statt. Zudem ist das Handwerk in vielen Formen – vom Korbflechter, Motorsägenkünstler, Tischler bis hin zum Schindelmacher – vertreten.

Kontakte knüpfen und sich über Karrieremöglichkeiten informieren kann man am Unternehmertag, der am 27. November am Holztechnikum Kuchl stattfindet. Dabei sollen intensive Gespräche zwischen Wirtschaftstreibenden und zukünftigen Fach- und Führungskräften in der Holzwirtschaft stattfinden.

Schüler, die sich für eine Ausbildung am Holztechnikum Kuchl interessieren, können im Laufe des Schuljahres an ein bis zwei Tagen ihrer Wahl „schnuppern“. Das heißt, sie können am Unterricht teilnehmen, im Internat wohnen und Lehrkräfte sowie Internatspädagogen kennenlernen. Wer die Ausbildung in der HTL oder der Fachschule absolviert, habe so gut wie sicher einen Arbeitsplatz in der heimischen Holzwirtschaft, heißt es aus Kuchl. Es finden auch immer wieder Tage der offenen Tür statt. Die nächsten Termine sind am 29. November (13 bis 18 Uhr), 30. November (9 bis 15 Uhr) und am 1. Februar 2020 (9 bis 15 Uhr).

Am Standort Kuchl bietet man außerdem die berufsbegleitende Ausbildung „Werkmeister Holztechnik-Produktion“ statt. Personen mit einem einschlägigen Lehr- oder Fachschulabschluss sollen hier auf die Übernahme von Führungsaufgaben vorbereitet werden. Die Werkmeisterausbildung dauert vier Semester und wird in einer Mischform von Präsenz- und Individualphasen umgesetzt. Der nächste Lehrgang beginnt im September 2020. Informationsveranstaltungen dazu finden an den Tagen der offenen Tür statt. //



Bildquelle: Holztechnikum Kuchl

Vom Rundholz bis zum weiterverarbeiteten Produkt – die Schüler des Holztechnikums Kuchl lernen alles rund ums Holz



TERMINE

„Innovatives“ Holzbauseminar

Von 10. bis 11. Oktober findet in Bad Ischl die Fachtagung für innovative Holzhausbauer statt. Veranstaltet wird das zweitägige Seminar von der Holzforschung Austria. Im vergangenen Jahrzehnt hat sich der Holzbau stark verändert. Früher wurden in erster Linie einfache Einfamilienhäuser aus Holz gebaut, heute ist vom Hybridbau über mehrgeschossigen Wohnbau bis zum Hochhaus aus Holz alles möglich. Die vielfältigen Vorträge werden sich um die Themenbereiche Bauphysik, Wohnbau, Faktor Mensch und die Entwicklung des Hausbaus drehen. //

Weitere Infos: www.holzforschung.at

Branchentreffpunkt der Schweiz

Die Messe „Holz“ in Basel öffnet von 15. bis 19. Oktober wieder ihre Tore. Die im 3-Jahre-Turnus stattfindende Messe ist traditionell einer der wichtigsten Branchentreffpunkte der Schweiz für Schreiner, Zimmerer und Holzbauer sowie Vertreter aus Industrie und Handel.

2016 konnten 363 Aussteller fast 34.000 Fachbesucher auf 45.000 m² willkommen heißen. Neue Technologien für den Innen- und Außenbau mit Holz, wie Fassadenkonstruktionen, innovative Holzkonstruktionen, Farben und Lacke, werden im Ausstellungsbereich präsentiert. Am Eröffnungstag wird der Innovationspreis Holz vergeben. Hierbei werden Projekte ausgezeichnet, die eine technologie-, verfahrens- oder produktorientierte Innovation zum Thema Holz bieten.

Im Innovationsforum werden zusammen mit der Berner Fachhochschule Architektur, Holz und Bau BFH-AHB täglich Referate und Podiumsdiskussionen unter anderem über Digitalisierung, Tiny-House, Design to Production und auch Leuchtturmprojekte des Holzbaus abgehalten. //

Alles dreht sich um Fußböden

Von 7. bis 8. November veranstaltet das Institut für Holztechnologie Dresden das 12. Fußbodenkolloquium in Dresden. Angesprochen sind Hersteller von Holz-, Kork-, MMF- und Laminatfußböden, deren Zulieferer, Händler, Fußbodenleger, Sachverständige und Wissenschaftler.

Das Programm bietet Vorträge zum Thema Nachhaltigkeit, zu Möglichkeiten PVC-freier Fußböden oder auch zur Alternative, dem Bambusparkettboden. In Speedvorträgen mit einer Postersession werden verschiedene aktuelle Forschungsarbeiten vorgestellt. //

Weitere Infos: www.ihd-dresden.de/de/veranstaltungen/veranstaltungsdetailseite/12-fussbodenkolloquium